
協働のまちづくり協議会（第７回）議事概要 

 

《日 時》  平成２８年１１月１３日（日） 午前１０時３０分～午後５時 

《場 所》  稔台市民センター本館２階第１ホール 

《出席者》  犬塚 裕雅 会長、文入 加代子 委員（市民活動助成事業審査より出席）、杉

浦 利彦 委員、長江 曜子 委員、牧野 昌子 委員、江藤 政継 委員、山崎 年

也 委員、郡 正信 委員 

《傍聴者》  ８名 

 

１ 開会 

 

２ 協働のまちづくり協議会 会長挨拶 

 

３ 協働のまちづくり協議会委員紹介 

 

４ 議 題   

⑴  平成 29 年度協働事業プレゼンテーション 

各団体及び担当課が、パワーポイント等により、5分間のプレゼンテーションを行った。 

●質疑応答 

① 地域連携自主防災事業 

(団体名 栗ケ沢中学校地域防災委員会) 

(担当課 危機管理課) 

委 員  6,500 世帯、15,000 人の中で、新しく取り組まれる要配慮者という救護と支援

が必要となる対象者の人数はどれくらいと想定していますか。 

団 体  全体の 1割から２割だと思います。 

委 員  今後の展望で、「松戸市全体の自主防災に寄与できるようにしたい」とあります

が、具体的な策があれば教えてください。また、危機管理課としてこの活動を

どうやって市内に広げていくか教えてください。 

団 体  松戸市内にある自主防災組織同士の交流を活発にすること。更にお互いの持っ

ている知見を広め、間接的にそれぞれの地域で役立てていきたいと考えていま

す。 

担当課  自主防災組織同士の交流会で栗ケ沢中学校地域防災委員会が行っていることを

モデルケースとして、現在、地域に出て行ってお話しをさせていただいていま

す。 

委 員  松戸市内には同じような自主防災組織はどのくらいありますか。また、栗ケ沢

中学校地域防災委員会と同じ規模で活動している組織の割合と組織として活動
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していない割合が分かれば教えてください。 

担当課  現在、350 前後あります。積極的に活動されている団体は全体の 1割から 2割程

度だと思います。 

委 員  事例発表会などを行っていますか。 

団 体  阪神淡路大震災、東日本大震災を経験された方をお呼びして講演会を 2 回行い

ました。 

 

② 地域ねこ活動推進事業 

(団体名 まつど地域ねこ会) 

(担当課 環境保全課) 

委 員  2 点質問があります。1点目は、昨年度どのような苦情があって、どのように対

処しているのか教えてください。2 点目は、チラシ印刷 20,000 枚で 10 万円とな

っていますが、どこにどうやって配布していくか教えてください。 

担当課  昨年度は 59 件の苦情がありました。苦情が入った場合、現地確認をして餌やり

の放置があった場合には注意を促すためのイエローカードを現地に置いてきま

す。また、餌やりについては、餌やりを実際に行っている方とお会いできれば、

直接お話をさせていただく場合があります。地域ねこ活動をされるのであれば、

餌やりだけではなく、ふん尿のお世話や不妊去勢手術などの案内をしています。 

団 体  今回のチラシは現場で実際に活動している者で作成して、一般の方に配布した

いと思っています。活動をする前に周辺にポスターを貼り、チラシをポスティ

ングして、地域住民に活動を知ってもらうためにこのチラシを使用したいと思

っています。もうひとつは、街頭で募金活動のような形でアピールを行います。 

委 員  セミナーの内容が決まっていましたら教えてください。 

団 体  全国で活動している「ねこだすけ」というＮＰＯ法人から講師を呼びたいと考

えています。一般の方に地域ねこがどういった経緯で広がっているかという現

状とどのようなことをすれば、問題とトラブルが減るのかといった内容になり

ます。 

会 長  担当課へお聞きします。団体と協働することの意味は何ですか。次に団体にお

聞きします。この事業をやりきれるまでの力、経験、強みはどうですか。 

担当課  市で作成したパンフレットをホームページ及び広報への掲載、町会への回覧な

どで周知を行っていますが、一般の人には広がらないといった状況があり、団

体からＰＲ活動を行いたいと申し出がありましたので、是非、協働事業として

行いたいと思っております。 

団 体  ネットワークがありますので、今はそこに頼っていこうと思っています。そこ

でしっかり指導を受けながら、正しい地域ねこ活動を松戸市に根付かせていき

たいと強い決意を持っています。 
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③ 協働のまちづくり啓発事業 

(団体名 特定非営利活動法人まつど NPO 協議会) 

(担当課 市民自治課) 

委 員  団体へ質問です。表彰とありますが、この場合どういうＮＰＯが表彰に相応し

いのか。また、誰がそれを決めるのか教えてください。 

団 体  審査方法についてまだ詳細を決めていません。公平性を担保し、応募団体と審

査方法については皆様の理解が得られる形で進めていきます。会場内での得票

や書類審査も含め、有識者の方の意見も聞きつつ決めていく予定です。現段階

ではより多くの市民を巻き込んでいる団体やこれから更に発展していってほし

い団体です。 

委 員  「先駆的に市民活動に参加している市民」とは具体的にどういったことをイメ

ージすればよいですか。 

団 体  先行して市民活動に参加している方に話をしてもらうということで「先駆的に」

と記載しています。 

委 員  講演の具体的な内容はどのようにお考えですが。 

団 体  活動の内容というより自身の体験談を話していただきます。本人の気持ちの動

きや経験をご紹介したいと考えています。 

委 員  より多くの方に参加していただくための工夫は何かありますか。また、具体的

に何名くらい集める予定ですか。 

担当課  チラシをキャッチーなものにすることや、告知ができるツールは全て使用しま

す。ミニコミ誌やインターネットなどの紙媒体だけではなく、インターネット

やラジオなども取り入れていきたいと思います。 

団 体  市民 60 名の参加を目指しています。市民を多く巻き込むので土日開催を考えて

います。ポスターを町会・自治会の掲示板に掲示する手法を継続しながら市民

の目に触れるところからの巻き込みを検討しています。 

 

④ 生物多様性地域戦略事業 

(団体名 緑のネットワーク･まつど) 

(担当課 環境政策課) 

委 員  松戸市での生物多様性の課題を教えてください。 

担当課  実際に生物がどのような課題を持っているか、また、自然的な観点からもどの

ような課題があるかまだ判明していません。 

委 員  実地調査を行わなくても地域戦略を策定できるのですか。 

担当課  実地調査を行わず庁内会議で課題を抽出して策定、実地調査をコンサルティン

グ会社に委託するなど地域によって策定方法は違います。 
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委 員  千葉大学を入れた 3 者の協働事業という印象を持ったのですが、業務委託とい

うところが協働事業に少しそぐわない印象を持ちました。その辺りはどうです

か。 

団 体  千葉大学を含めた協働事業ではなく、千葉大学には委託業務ということで進め

いく内容になります。 

委 員  3 者の協働事業ということであれば、協議をしながら役割分担していくことでよ

い事業になっていくと思っています。 

 

⑤ 子どもたちがつくる青少年会館居場所事業 

(団体名 だいすき松戸！子どもフェスティバル実行委員会) 

(担当課 生涯学習推進課 青少年会館) 

委 員  担当課にお聞きします。青少年教室事業とこの事業との関わりはどうなってい

ますか。 

担当課  青少年教室とは別のものと考えています。今回の居場所事業は青少年会館を拠

点に子ども達に対してロビーワークや体験プログラムを行うことを考えていま

す。 

委 員  予算計画の中で研修会の講師謝金が 1 回 2 万円で計上されています。事業内容

では研修会は 2 回となっていますがどうなっていますか。また、調理体験と食

材とありますが調理体験はどのプログラムで実施するのですか。 

団 体  1 回は青少年会館が開催する予定の研修会です。そこで集まった学生を継続的に

協働事業に巻き込みたいということで研修会を 1 回開催します。2 回目の研修会

の謝金とお考えください。調理体験については、夏休み期間に行うプログラム

で青少年会館の中庭でダンボールオーブンを使ったピザ製作を予定しています。 

会 長  事業内容の担い手育成プログラムで「近隣高校・大学への個別の声掛け」とあ

りますが、実際の見込みはどうですか。また、活動に参加する子ども達の見込

みはどれくらいですか。 

団 体  担い手育成の見込みは、普段 40 名から 100 名集まっているところが 8 名から

10 名が入れ替わりでこの事業に関わってもらえると考えています。 

担当課  子ども達の参加見込みは、青少年会館の七夕飾りやクリスマス飾りなどのロビ

ーワークを行う時には約 15 名参加していただいていますので、それ以上は見込

めると考えています。 

委 員  研修会ではどのような講師を依頼する予定ですか。また、今後、どのような形

で市内全域に広げていきますか。 

団 体  講師は、保育士や養護施設の職員など、子ども達と専門的に関わっている立場

の方を想定しています。 

担当課  居場所を作るとなると拠点が必要となるため他の部署と連携しながら作って行
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きたいと思っています。 

 

⑵  平成 29 年度市民活動助成事業プレゼンテーション（スタート助成） 

各団体及び担当課が、パワーポイント等により、5分間のプレゼンテーションを行った。 

●質疑応答 

① 「自炊者の常用レシピ‐母の味‐」を広く市民に配布する事業 

(団体名 数値調理会) 

委 員  どうやって普及させていきますか。 

団 体  レシピを 500 部印刷して、60 部を数値調理会の実演頒布会で配布します。残り

は、市の窓口など無償で配布できる場所を探していきます。 

会 長  チラシ 100 部は少ない気がします。また、ターゲットとしている高齢男性にど

うやって届けるか、響くのか見込みを教えてください。 

団 体  チラシは直接個人ではなく関係する窓口に配布します。食の改善委員や健康教

室を開いている保健センターなど、高齢者支援組織にお願いしたいと思ってい

ます。 

委 員  レシピ唄というのはどういった唄ですか。 

団 体  食材の名前を数字順番に並べたものです。16 品目のレシピにしようと思ってい

ます。 

 

② 音楽活動によるまちの活性化事業 

(団体名 松戸合唱まちづくり同好会) 

委 員  1 回に何人で施設に行かれますか。また、外部講師謝礼金 12 回とありますが、

慰問とは別なのでしょうか。外部講師についてお聞かせください。 

団 体  19 回予定しています。1 回に 12、13 人で行っています。講師は 19 回のうち 12

回伴奏をお願いしてもらおうと思っています。残りの 7回は部員で対応します。 

委 員  今までは、この伴奏の費用はどうしていたのですか。 

団 体  団体の会費から支払っていました。 

委 員  会員の方を広げるために募集などの活動はしていますか。 

団 体  募集しています。現在、会員の 9 割が生涯大学校のＯＢですが一般の方も加入

しています。 

会 長  予算計画の中に歌詞冊子 1,000×10 とありますが、単位はどちらが円になりま

すか。 

団 体  1,000 円のものを 10 冊買っています。今まで部員が 40 名ほどいますが全員買っ

ています。 

 

③ 笑劇で施設利用老人を元気にする事業 
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(団体名 浅間台笑劇研究部) 

委 員  2 点お伺いします。1つの公演でどれくらいのものをやっていますか。 

団 体  基本的に約 1時間の公演になります。笑劇は約 30 分、それ以外にバルーンアー

ト、笑いヨガ、詩吟などを約 10 分ずつ混ぜながら合計 1時間です。 

委 員  公演の際に、施設入所者の方と一緒に行う場面はどのようなものが多いですか。 

団 体  笑劇以外にバルーンアートや笑いヨガなどをやり、施設の方々に積極的に参加

していただく場面を作っています。 

委 員  事業者の方々にアンケートを取ることやお寄せいただいた意見のデータ集積は

どのようにしていますか。 

団 体  今まではやっていませんでした。今後はその都度アンケートを取り次回の公演

にフィードバックしていきます。 

 

④ なつやすみアートひろば事業 

(団体名 ＮＰＯ法人子どもっとまつど) 

委 員  子どもの集め方はどのようにしていますか。 

団 体  教育委員会と共催事業のため、こちらが指定した学校の全校生徒にチラシを配

布していただくことができます。 

委 員  連携先に大学がありますがどのようにお考えですか。 

団 体  講師の中に聖徳大学の先生がいます。そこから、大学の方にお願いしたいと思

っています。 

会 長  来年の具体的な日程はいつ頃になりますか。また、来年は今年行ったイベント

内容と入れ替えはありますか。 

団 体  8 月の第 3日曜日を予定しています。内容については、同じ講師で違う企画で行

うことを考えています。 

 

⑤ 2020 年学習指導要領改定に係る講演会とＴＲＰＧ体験イベント事業 

(団体名 ＭＥＰ(松戸教育推進会議)) 

委 員  ＴＲＰＧの説明をもう少しお願いします。また、講演会講師はどのような方を

想定されていますか。 

団 体  例えば、うどん作りのＴＲＰＧで、さいころを振り、ランダムで出てくる材料

でいかにおいしいうどんを作るか言葉で伝えるプレゼンテーションを行い、一

番おいしく説明できた人が勝ちといったものです。講師は、我々の団体に協力

して頂いている、学生の教育やファシリテーションに力を入れている上智大学

の先生を考えています。 

委 員  どうやって周知し集客していきますか。 

団 体  現在、当団体が行っている居場所事業を新松戸を中心に行っていますので、ま
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ず新松戸地域を中心に広報しようと思っています。また、コネクションをフル

に生かして広報をしていきます。 

委 員  ターゲットは、子ども達がメインなのか、親御さんに対するアドバイスをする

ことを中心とした講演会になるのか教えてください。 

団 体  学習指導要領が変わっていく内容を親御さんに伝えて行きたいと思っています。

同時にＴＲＰＧについては親御さんにも体験してもらい効果的だと知ってもら

いたいです。 

委 員  活動実績の中で学生たちの居場所事業Ｐｉｎｅｄｏｏｒを開始されていますが、

この事業との連携やＰｉｎｅｄｏｏｒの概要を教えてください。 

団 体  Ｐｉｎｅｄｏｏｒは今年の 6 月から開始し、みんなの食堂と自立学習スペース

という居場所事業を行っています。そこに関わる学生たちをＴＲＰＧの体験に

も絡めていきたいと思います。 

委 員  教育委員会との連携や参加費を資料代としていくらか徴収する考えはありませ

んか。 

団 体  学習指導要領改定は 2020 年と少し先になりますので、イメージがつきにくく足

を運びづらいので無料としました。教育委員会とは、まだ実質的なパイプが出

来ていませんので、今後、積極的に作って行きたいと考えています。 

 

⑥ まつどでつながるママぢから事業 

(団体名 まつど一時保育ネットワーク) 

会 長  2 点質問します。まず、「親子で遊ぼう」と「みんなで行こう」の参加者は重複

していますか。次に、事業名称になっている「ママぢから」の定義をもう少し

教えてください。 

団 体  数字の部分については重複してしまうところもございます。ママぢからの定義

ですが、お母さん自らがもっと外へ出て、色々考え、情報を自分の力で収集し

成長しながらママぢからを付けてくれれば、良い面が出てくるのではないかと

いうことを考えています。 

委 員  0 歳から未就園児親子で対象となっていますが、松戸市内の対象者は何名ぐらい

になりますか。 

団 体  例年行っているフェスタに来ていただく年齢が、0 歳が少数名、1 歳児が 25 名

前後、2 歳児が 15 名前後、3 歳児が 10 名前後でそういった場所に来る年齢が 0

歳から未就園児が多いので対象としました。 

 

⑦ 個々の家族構成・生活スタイルに合った「我が家の災害マニュアル」を作ろう事業 

(団体名 ＮＰＯ法人ＭａｍａＣａｎ) 

委 員  全 3 回講座参加人数、合計 60 名とありますが、目標が少ない気がします。もっ
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と広げることは可能ですか。 

団 体  広げることは可能だと思いますが、一人ひとりその家庭にあった防災の仕方を

考えるワークショップを展開していきたいと考えていますので、この事業に関

しては出来るだけ少人数で一人ひとりにあった形での講座を考えています。 

委 員  成果をどのような形で役立て、市内の皆様が共有できるようにどのような情報

発信を考えていますか。 

団 体  団体で情報誌を作成していますので、防災に関して随時取り上げていこうと思

っています。また、ＳＮＳなどはかなり強化していますのでそちらの方でも発

信していきたいと思っています。 

会 長  災害対策マニュアルの基本的な雛形はどうなっていますか。 

団 体  現段階で参考にするものは見つかっていません。現段階では最初の一歩二歩の

部分をマニュアル化することを重要視したいと思っています。 

 

⑧ パトロールランニング普及事業 

(団体名 パトラン松戸) 

委 員  現在、市内のどの辺りの地域でパトランができていますか。 

団 体  和名ヶ谷、五香など全地域にパトランメンバーがいると思っています。 

委 員  犯罪に遭遇した場合のマニュアルはありますか。 

団 体  犯罪に遭遇した場合は個々の判断になりますが、私たちでは何もしてはいけま

せん。走るメンバーは携帯電話を持っていますので、110 番に連絡する、近くに

交番があれば駆け込むことが大原則です。 

委 員  ポスター、リーフレットを効果的に広げるための配布についてどのようにお考

えですか。 

団 体  オリジナルのポスターを運動公園や地域の商店街、スーパーマーケットに貼っ

た実績があります。今後、市内の皆様の目に付くところはどこかを話し合いな

がら決めて行きます。 

委 員  市内には駅が 23 ヶ所ほどあります。鉄道会社に協力してもらうことも良いと思

います。 

会 長  警察は皆さんの取り組みを認識されていますか、また、防犯活動登録団体とし

ての位置づけはあるのか教えてください。 

団 体  発足時に松戸東警察署と松戸警察署に挨拶に行き、イベント時は一緒に協力し

てやっていきましょうという話がありました。防犯活動団体登録は今後進めて

いきたいと思います。 

委 員  時間帯やどういった場所をランニングすれば効果があるか考えをお聞かせくだ

さい。 

団 体  現状、帰宅ラッシュ時に合わせて時間帯を設定しています。今後は、登下校時
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の子ども達の見回りを考えています。 

 

⑨ 「認知症に備える」為の啓発活動事業 

(団体名 介護・認知症の家族と歩む会・松戸) 

委 員  おしゃべり広場の具体的な場所が決まっていたら教えてください。 

団 体  まだ決まっていませんが、場所を見に行っています。 

委 員  予算計画にはがき 400 枚、切手 200 枚とありますが、どういったところに送信

するか具体的に決まっていたら教えてください。 

団 体  以前に講座を受けられた方などにハガキやチラシを送っています。 

 

⑩ 子どもの貧困の啓蒙、子どもと高齢者の交流事業 

(団体名 子どもの未来を考える会) 

委 員  交流事業と子どもの貧困の啓蒙が事業名として相応しいのかと感じました。何

か意見があればお願いします。 

団 体  子どもの貧困という言葉は、こういう中では使いますが私たちが活動する中で

一切使わないように気をつけています。 

委 員  事業名は市の広報や団体から発信するチラシ等にも出ていく言葉なので、もし

子どもの貧困という言葉を地域に広めるのでなければ事業名として使用するの

ではなく、事業の背景に子どもの貧困があるという形にした方がよいのではな

いかと思います。 

会 長  高齢者の方は子ども達のように遊んではいないのですか。 

団 体  一緒に遊ぶことが無い訳ではございませんが、指導的な立場でやっております。 

委 員  場所に相川町事務所とありますがこれは町会の事務所ですか。 

団 体  個人の事務所になります。 

 

⑪ 公共サインの改善で松戸の街並みをレベルアップする事業 

(団体名 都市環境デザイン学研究室 公共サイン研究会) 

委 員  現在の問題点を教えてください。 

団 体  例えば、戸定邸を表すサインが松戸駅周辺に様々ありますが、統一性が無いこ

とや見にくいこと、視認性が低いことが問題だと思っています。 

委 員  松戸市と打合せを行った内容を教えてください。 

団 体  都市計画課に私たちの活動を知ってもらうこと、市内で景観向上の活動を行っ

ている団体の活動内容を紹介してもらいました。また、今後、どういった形で

連携できるか改めて打合せを行うということで話が進んでいます。 

委 員  平成 30 年度以降の目標で市に提言書を提出するということですが、もう少し前

倒しはできないですか。また、予算のプリンタ用トナーカートリッジが高額で
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すが、全て本事業にかかる費用か教えてください。 

団 体  前倒しできる部分はしていきたいと思います。トナーカートリッジは、大型プ

ロッターのインク代とロール紙の購入費用として計上しています。 

会 長  ワークショップ等で公共サインの問題について、市民ひとりでも多く共有でき

る場を設けるなど組み立てを工夫されると研究助成ではなく市民活動助成によ

り近づくのではないかと思いますが、その辺りの余地はありますか。 

団 体  公共サインを改善することの大切さや効果について共有する必要があると思っ

ています。講演会で市民と共有してディスカッションまで持っていければと考

えています。 

 

⑶  平成 29 年度市民活動助成事業プレゼンテーション（ステップアップ助成） 

① 「カレーを食べる会」事業 

(団体名 五番街ふれあいセンター) 

委 員  エコに対する配慮はどうお考えですか。 

団 体  今は食中毒を起こさないということをエコより優先していることが現状です。 

委 員  常連の方で何回も来られている方は自宅からお箸とスプーンは持ってきてもら

うなど工夫をしていただきたいと思います。 

委 員  助成金が無くなっても存続できる見通しはありますか。 

団 体  カレーを食べる会自体は参加費として 300 円を頂いていますので足が出る環境

ではございません。 

 

① 地域を支える安心システムへの取組事業～成年後見人制度の普及・啓発・利用促進事

業「第二弾」～ 

(団体名 認定ＮＰＯ法人 東葛市民後見人の会) 

会 長  ステップアップする部分に 3 点大きな項目がありますが、この中で特に注力し

たいところ、重視している部分があれば教えてください。 

団 体  3 つとも注力していきます。2番目に記載している社会福祉協議会、地域包括支

援センターとの連携がしっかり出来れば、受任という成果につながると考えて

います。 

委 員  後見受任が少ない理由は率直にどう思われていますか。 

団 体  1 つ目は、制度周知が低いということ、信用性、信頼性が必要だと思います。そ

ういったことが、当団体や民間団体の知名度がまだまだ低いと感じています。 

委 員  市民後見人養成講座を終了された方がどれくらいの割合でこの会に入会してい

ますか。年齢比や男女比を教えてください。 

団 体  受講される方は熱心な方が多いので、かなりの方が当会のメンバーに入会され

ます。正会員は積極的に活動される方、賛助会員は活動に賛同して資金的な支
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援をしていただいています。男女比は半々です。年齢層は圧倒的にシニア層が

多い状況です。 

 

 

４ 閉会 
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